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宇宙地镇很黑村，这个霸气十足的
地名近来在网络上存在感十足。近日，
有网友晒出自己来到一个叫“宇宙地镇
很黑村”的地方，并配上合影，引发网友
热议。不可否认的是，这个吸引力十足
的名字为宇宙地镇和很黑村都带来了
一波关注，刚刚过去的暑假，当地也迎
来了一波旅游高峰，成了名副其实的

“网红村”。
这到底是一个怎样的地方？有着

怎样独特的吸引力？8月31日，华西都
市报、封面新闻记者对话了宇宙地镇很
黑村村支书、很黑村返乡创业的年轻人
和宇宙地镇相关负责人，了解很黑村给
他们带来的关注与改变。

名字来历
“很黑村”音译自蒙古语

宇宙地镇很黑村，位于内蒙古自治
区赤峰市克什克腾旗。至于“宇宙地”
名字的来历，宇宙地镇党委委员、宣传
委员张建华表示，这与其历史沿革有
关。宇宙地曾发现大量辽代古墓群和
古城遗址。1929年的《热河经棚县志》
(卷四·区村)记载：莫胡鲁沟牌(现宇宙
地镇管辖)出现“蔚州地”字样，基本与

“尉州”吻合。民间对“蔚州”二字可能
有忌讳，疑似“喂粥”，后来改称宇宙
地。由此，张建华认为宇宙地是“尉州”

“蔚州地”音译而来。
而“很黑”的名字则来自蒙古语。

很黑村村支书付桂芬表示，“很黑”音译
自蒙古语“洪肯儿”，寓意为“高山上的
一块低洼平地”。

“暑假就是我们这儿的旅游高峰
期。”付桂芬说，很黑村立足热水塘温泉
——阿斯哈图石林“中国北疆风景大
道”沿线优势，又因其独特的村名和旅
游资源吸引着大量游客，是全国著名的

“网红村”。刚刚过去的暑假，很黑村迎
来了一波旅游高峰，除了内蒙古的游
客，还有从河北、天津、山东等地远道而
来的游客。

在很黑村，有什么样的特色旅行体
验？付桂芬说，“很黑村”坐落在黄岗梁

国家森林公园脚下，游客在这里不仅可
以体验烧烤、海鲜、牛羊肉等特色美食，
还可以去草原上骑马、射箭、骑骆驼、看
蒙古包。

张建华表示，“克什克腾旗是整个
内蒙的缩影，山、海、林、田、湖咱们这儿
都有。”在宇宙地镇旅游，最好选择跟团
或自驾；而要充分享受草原风光，自驾
是最好的选择。如果时间充裕，还可以
到100多公里外的乌兰布统影视基地
打卡，《还珠格格》《康熙王朝》等著名影
视剧都曾在那里拍摄。

发展旅游
小分队到淄博实地调研

由于得天独厚的旅游资源，很黑村
也吸引了一批年轻人返乡创业。在当
地扶持下，很黑村成立了大学生创业园。

小白就是返乡创业的年轻人中的
一员。他在创业园中开了一家温泉民
宿，为游客提供住宿服务的同时，也会
耐心地告诉游客，从机场出来怎么到村
里最方便、村里哪里拍照最好看、附近
可以玩的地方有哪些……

小白说，2010年大学毕业后，他曾
在外闯荡，2016年开始返乡创业，和两
个朋友一起开起了民宿。在他的民宿
里，可以泡温泉、摘香瓜、看篝火、放烟
火、吃农家饭，“村子里可以看星星月
亮，很漂亮，是一个美丽的村庄。”

如何通过旅游产业带动当地村民
增收，这不仅是很黑村的发展方向，也

是宇宙地镇关注的内容。张建华透露，
2023年，宇宙地镇牵头，在很黑村建设
了“很黑美食广场”，可以容纳600人同
时就餐。美食广场平均每天营业额达2
万元，带动当地群众30余人就业，闲置
劳动力通过务工预计可实现人均年增
收1万元以上。

很黑美食广场是宇宙地镇精准发
展旅游产业的结果。今年“五一”假
期，山东淄博因为烧烤火遍全国，成为
城市营销的“黑马”样本。5月6日，宇
宙地镇招商引资小分队前往淄博开展
实地调研，而后形成了很黑美食广场规
划方案。

“在黄岗梁国家森林公园脚下，很
黑村的自然景观非常漂亮，我们也依托
这个资源发展了一些项目。”张建华说，
今年8月成立了很黑村旅游文化有限公
司，规划建设占地130亩的跑马场，目
前已有3户当地养殖户加入，牵乘人员
10人，牵乘马匹19匹、骆驼10峰，平均
每天营业额达2万元，“这些都能给村民
带来实实在在的收入。”

每年6月中旬到8月末、9月中旬到
11月，都是很黑村的旅游旺季。刚刚过
去的暑假，对很黑村来说无疑是收获的
季节。网络上的关注度，为很黑村和宇
宙地镇带来了流量。张建华和付桂芬
发现，要实现当地的经济发展，除了流
量以外，更重要的是打好旅游产业发展
的基础。

华西都市报-封面新闻记者秦怡
实习生施媛媛

宇宙地镇很黑村，位于内蒙古自治区赤峰市克什克腾旗。 呵护
问：上周五沪指高开，盘中冲高震

荡，收盘上涨，你怎么看？
答：沪深股指上周五如预期实现

开门红，创业板指逆市收出3连阴，盘
面上个股涨多跌少，煤炭、保险板块表
现较好。截至收盘，两市涨停25只，无
一只个股跌停。技术上看，沪深股指
继续收于5日均线之上，两市合计成交
7453亿元环比萎缩；60分钟图显示，
沪深股指均收复5小时均线，仅创业板
指60分钟MACD指标出现死叉；从形态
来看，尽管市场因北上资金休市成交
萎缩，但各股指日线MACD指标均出现
金叉，而沪深股指还收复了60小时均
线，这表明市场仍在逐步转强。期指
市场，各期指合约累计成交、持仓均减
少，各合约负溢价水平整体有所增
加。综合来看，证监会、交易所齐出手
监管量化机构，是对市场声音的正面
回应，凸显对市场的呵护，后市仍将逐
步震荡走高。

资产：上周五按计划以7.26元均
价买入华创云信50万股，之后以7.38
元均价卖出50万股。目前持有华创云
信（600155）99万股，红宝丽（002165）
126万股，越秀资本（000987）50万股，
紫光股份（000938）20万股，中科创达
（300496）6.5 万 股 。 资 金 余 额
9095701.21元，总净值35407151.21
元，盈利17603.58%。

周一操作计划：华创云信、中科创
达、紫光股份、红宝丽、越秀资本拟持
股待涨。 胡佳杰

名字霸气十足，网络存在感十足

“宇宙地镇很黑村”是个什么村？
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国家防总维持对5省份
防汛防台风应急响应级别

新华社北京9月3日电 记者9月3
日从应急管理部获悉，国家防总目前
维持针对福建、广东的防汛防台风三
级应急响应和针对浙江、广西、海南的
防汛防台风四级应急响应。国家防总
办公室向福建、广东、浙江三省发出提
示，督促做好台风“海葵”防御和持续
强降雨防范应对工作。

国家防总办公室、应急管理部3
日组织专题视频会商调度，与中国气
象局、水利部、自然资源部联合会商
研判台风“苏拉”和“海葵”发展趋势，
调度福建、广东、海南、黑龙江等省
份，进一步细化落实防汛防台风各项
工作措施。

根据会商结果，近期台风接连生
成，不断登陆或影响我国，其中，台风

“苏拉”逐步移入北部湾地区；台风“海
葵”将于3日傍晚前后登陆台湾岛，逐
渐靠近福建、广东沿海，我国东部海区
及福建、广东等沿海风力大，台湾、福
建和广东等地将有大到暴雨、局地大
暴雨或特大暴雨。

会商要求，要强化预警和应急响
应联动，督促有关市县密切监视台风
发展变化。要强化防台风人员避险措
施，对应急预案和防御机制进行再细
化、再完善。要组织台风影响地区全
面开展风险隐患排查整治。要强化督
促指导和应急处置，保持应急响应状
态，逐级压实包保责任。要密切关注
黑龙江省乌苏里江等超警超保江河水
情，加强监测预报预警。

此外，国家防总派出的工作组正
在广东阳江、福建福州、浙江温州等地
协助指导防范应对工作。

据新华社东京9月3日电“我就是
用这把手术刀进行人体活体解剖的，我
做了不是人该做的事！”32年前的1991
年，侵华日军731部队原队员胡桃泽正
邦把当年进行人体活体解剖的手术刀
交给日本人久保田昇时，内心充满了负
罪感与忏悔。

现年93岁的久保田昇曾担任“为了
和平的信州战争展实行委员会”会长及

“饭田市和平资料收集委员会”会长。在
久保田昇推动下，胡桃泽在1991年举行
的“为了和平的信州战争展”上首次公开
讲述了其在731部队进行人体活体解剖
的经历。“我参与了300个人体活体的解
剖，其中100个，我是作为助理参与的，
另外200个，我是主刀。”

1991年起，设立常设展馆展示731
部队成员的证物证言、还原日本在二战
期间发动细菌战的历史真相，成为久保
田昇以及“为了和平的信州战争展实行
委员会”会员们的心愿。尽管他们为此
奔走了32年，这一心愿至今仍未实现。

2015年，长野县的“饭田市和平祈
念馆资料室”成立。2022年5月，由饭
田市出资修建的和平祈念馆竣工。历
时30年的梦想即将成真，久保田昇等
人感慨万千。

2022年6月，就在“饭田市和平祈
念馆资料室”准备把有关731部队的展
板搬入和平祈念馆时，饭田市教育委员
会突然通知说，与731部队相关的展板
不得在馆内展示，“南京大屠杀”这一说
法也必须换成“南京事件”。久保田昇
等日本和平人士多年来的心愿瞬间被
击碎。

清水英男曾是731部队“少年队”
队员，当年在731部队总部的标本室
里，清水曾看见各种各样被解剖的人体
器官浸泡在装有福尔马林的瓶子里。

清水的亲身经历、胡桃泽从731部
队带回的手术器具、盖有“石井部队”
（731部队曾以“石井部队”的名义进行
细菌研究）印章的书籍《人体解剖学》等
证物，加上胡桃泽讲述731部队罪行的

证言以及731部队其他亲历者的印证，
都在揭露731部队曾发动细菌战并在
中国实施活体解剖的罪行。

面对大量确凿证据，饭田市教委依
然拒绝让有关731部队的展板进入和
平祈念馆。

同饭田市教委无数次沟通无果后，
“思考饭田市和平祈念馆之会”成立大
会于2023年1月举行。久保田昇戴着
助听器登台发声：“饭田市和平祈念馆
不展示与731部队相关的展板，应该对
此抗争！核心问题是如何对待战争的
加害与被害问题。”

迫于压力，饭田市教委终于在今年
2月召开研讨会，讨论有关731部队的
展板问题。但研讨会的结论却是：“展
板内容过于残忍，已超出日本学校教材
范围。”

饭田市和平祈念馆展厅内“战争的
残酷性”这一大标题下面的墙面本应展
出有关731部队的展板。如今，墙面依
然空空如也。

谁在隐瞒日本战争罪行
——侵华日军731部队细菌战展板难以展出引发的愤慨


